



長沼小学校



長沼中学校

学校だより

第7号

令和5年10月25日発行

- ◇ 長沼町小中一貫教育重点テーマ 「一人一人の学びをしっかり支え、誰一人取り残すことのない教育の実現」
- ◇ 目指す児童・生徒像 「長沼を愛し、学び・行動し・協働して未来を切り拓く人」

『充実した後期を目指して！』

長沼小学校長 高羅 正次

天高く澄みわたる候となりました。

また、日頃より本校の児童の教育活動にご理解・ご協力いただき、ありがとうございます。10月10日（火）から後期がスタートしました。始業式で後期は、こんなことをやろう、こんなことができるようになろうという目標、めあてをもって、スタートして下さい。目標を決めたら、すぐにもう限界、もうできないと諦めてしまわないで、努力を続けることができたら、必ず、できなかったことができるようになったり、皆さん一人一人がもっている素晴らしい力を発揮できるようになります。最後まで挑戦し続ける強い子になってください。という話をしました。



さて、10月28日はいよいよ学芸発表会です。

子供たち一人一人がテーマ

「輝け！心を一つに！みんな笑顔で、力を合わせて！」

のもと、出演する演目の中で、また、係の活動の中で光り輝き、一回り成長した姿をご覧いただけたことだと思います。ぜひ、足をお運びいただき、あたたかい拍手やご声援を賜りますようお願ひいたします。

『校長先生も…』～ある生徒との朝のあいさつから～

長沼中学校長 尾花 靖宏

10月6日（金）に前期終業式、10日（火）に後期始業式を行い、1年の後半の生活がスタートしました。終業式で、校長から次のような話しさいました。

4月に私が長沼中学校に来てから、たくさんの嬉しい場面や心が癒やされる場面、みなさんの優しさを感じる場面に出会ってきました。その中で、印象に残っていることのひとつに、玄関でみなさんを出迎えているときのある生徒との会話があります。会話のキーワードは「校長先生も」という言葉です。どんな会話をしていたか、想像できますか。

1Aと2Aが学級閉鎖になったときです。いつものように、朝、玄関に立ち、「おはようございます」と声をかけていました。ある生徒に、「おはよう。風邪引くんじゃないよ」と声をかけると、その生徒は「校長先生も気をつけてくださいね」と笑顔で返してくれたのです。さりげなくてきたこの言葉に、思わず「ありがとう」と返しました。その日は一日中、あたたかな気持ちでいられたことが忘れられません。

後期も仲間と一緒に生活する楽しさや、喜びを感じながら、思いやりややさしさにあふれるみなさんの姿に出会いたいと思っています。一人一人の思いは見えないけれど、思いやりは見えるはずです。どの生徒にとっても居心地の良い、あたたかな雰囲気にあふれる学校を校長先生は創りたいです。

この日以来、私からの声かけに、子どもたちが「校長先生も」と返答する様子が増えてきました。「今日も勉強をがんばるんだよ」と声をかけると「校長先生もお仕事を頑張ってください」、「暗いから気をつけて帰宅するんだよ」には「校長先生も事故に気をつけてください」と、あたたかなやりとりに出会っています。長沼中を優しさやあたたかさに包まれた家庭の次に安心できるSecond Placeにしていきたいと思っています。

長沼小学校

「心機一転」前期終業式・後期始業式



10月5日（木）に令和5年度前期終業式、そして体育のある4連休を挟んだ後の10日（火）に後期の始業式を行いました。体育館に全校児童が集まり、大きな声で校歌を合唱。校長先生からの前期の振り返りをしっかりとすること、そして後期の目標を一人一人がしっかりと立てるようにとのお話しに、全員がしっかりと聞いていました。前期児童会長の鈴田雪乃さん、後期児童会長の北田副武さんも、400人以上の児童を前に堂々と話す姿はとても立派でした。児童全員が、次の目標に向かって「心機一転」進んでまいります。



「自分の命は自分で守る」6年生が着衣水泳を体験



10月10日、6年生94名が、長沼町民プールで「着衣水泳」を体験しました。着衣水泳とは、水害の時など、いかに自分の命を守るか、また、溺れている人を助けるためにどうしたら良いかを学ぶ、防災救命の学習です。



普段、着衣のまま水に入ることなど経験したことのない子どもたちです。真剣に学んでいました。一番大切なことは「浮いて待つ」こと。また、誰かが溺れているとき、安易に助けるために水に入らず、助けを呼ぶこと、ペットボトルやビニール袋に水を少し入れて投げ入れてあげる（空っぽだと目標に届かない）など、いざというときの術を学びました。スポーツセンターの方々に指導やプールの準備など全面協力をいただき開催することができました。ありがとうございました！

「学校生活を自分たちで豊かに」後期児童会認証式



後期の児童会書記局、児童委員会の委員長への認証式が行われました。書記局の児童は、先日行われた後期児童会役員選挙で選ばれた児童です。自分たちが児童会選挙で立てた公約を具体化するために、早速、責任を持って活動しています。また、児童委員会委員長は、7つある児童委員会の委員長で、それが活動方針に則って活動に取り組みます。伝統を受け継いでいくのか、また、新しい活動を作り上げるのか、それぞれの委員会で委員長になった6年生児童が率先して活動に取り組んでいきます。



「将来の自分と重ねて」長沼中学校職場体験



10月11日12日の二日間、長沼中学校の中2年生20名が、「職場体験学習」で小学校の仕事について学ぶため、来校しました。朝の9時から午後2時まで、児童のプリントの丸付けや、休み時間に一緒に遊んだり、清掃時のお手伝いをしたり、1日びっしりの体験内容です。さすがに「疲れます。。」ともらす生徒もいました。でも、「働くことの意味」や「この仕事でやりがいを感じたときは？」など、前向きでとても内容の濃い質問を、小学校の先生達に投げかけていました。頼もしい未来の教員の卵達に、エールを送ります！

「親子で楽しく」PTAフラワーアレンジメント講習会



10月15日、PTA研修部主催の「フラワーアレンジメント教室」が開催されました。毎年好評の研修部の講習会ですが、今年は「生花」を使っての講習会。会場には様々な種類の花の香りが漂い、各テーブルでは親子で相談しながら、談笑しながら作業をする光景が見られ、とても和やかな雰囲気で開催されました。PTA研修部の皆さん、準備から開催まで、ご協力ありがとうございました。



長沼中学校

2年生職場体験 -ありがとうございました-

10月11日(水)・12日(木)の2日間に渡って、町内の各企業・施設のご協力のもと、本校2年生が職業体験をさせていただきました。春に札幌市で実施した専門学校訪問に続いて、キャリア教育の一環として『働くこと』について、実際に各職場での経験を重ねながら、考える機会となりました。

2日間とも天気に恵まれ、それぞれの職場で充実した活動を行うことができました。地域を学び舎として、社会とつながる教育活動が実施できました。改めてご協力いただきました、各企業・施設の皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。

☆今年度、職場体験を受け入れていただいた企業・施設は以下の通り(敬称略)です。

長沼カトリック聖心幼稚園・長沼小学校・創MAOI・森下松風庵・(株)かねひろ
ナミ美容室・いわき・ペットサロンクローバー・長沼町役場・Aコーポながぬま店
暁・倉内科・テセラ・マオイの里・第一自工・萩工務店・ホワイトベース長沼
セブンイレブン長沼町・セブンイレブン長沼南・誓報寺・迎光園・ラッキー長沼店
長沼SS/桃野石油店GS・ツルハドラッグ長沼・中央店ローソン長沼町・まつみや
中央長沼保育園・道の駅マオイの丘公園・フェアフィールド・バイ・マリオット
航空自衛隊長沼駐屯地・ファーム記虎・リストランテクレス・ハイジ牧場
高田モータース・雪印種苗・モスガーデン



授業づくり研修会

10月17日(火)に岐阜聖徳学園大学から、山田貞二先生をお招きし、本校で授業づくり研修会を行いました。当日は、山田先生に学年ごとに1クラスずつ計3本の道徳の師範授業の指導者として、午後には教職員を対象とした「授業づくり研修会」の講師として、ご指導いただきました。

全ての教員が関わる道徳の授業づくりの在り方を中心に、生徒同士の『対話』の引き出し方、効果的な活用法など様々な気づきにあふれた研修となりました。今回の研修の成果は少しずつ授業に還元していきます。



PTA 環境整備

10月14日(土)にPTA施設委員会の事業として、5月に行った花壇整備に続いて、今回は、花壇の後片付けを行いました。当日は、PTA事業委員会の方々を中心、PTA四役、教職員で活動しました。

約半年間、中学校の玄関前を彩った花々が今年の役目を終え、いよいよ冬の訪れを待つ季節を迎えたのだと実感させられました。



今後も様々な活動が予定されており、各事業への参加をよろしくお願ひいたします。

♪吹奏楽部定期演奏会♪

10月7日(土)に本校体育館にて、吹奏楽部定期演奏会が行われました。当日は大勢の観衆のもと、演奏会に向けて準備をしてきた練習の成果を音楽にのせて届けることができました。また、会の中では2人の3年生を送り出すセレモニーも行われ、吹奏楽部もいよいよ来年のコンクールに向けた第一歩を踏み出しました。当日お越しいただいた皆様、ありがとうございました。



11月の主な行事予定

スクールバス：小学校発○／中学校発□／ぼっくる発△

		長沼小学校	長沼中学校	スクールバス			
				14:40	15:50	17:45	臨時便
1	水	街頭指導 後期児童委員会		○	○	□	
2	木	長沼中公開視察のため3時間授業	長沼中学校公開研究会	○12:30	□13:50	△15:55	
3	金	文化の日					
4	土						
5	日						
6	月	委員会②		□	○	□	13:25
7	火	4年生学年レク		○	○	□	
8	水		3年学力テスト(総合 C)	○	○	□	
9	木		仲間づくり子ども会議	○	□	□	
10	金	1年生学年レク	特支5町交流会	○	○	□	
11	土						
12	日						
13	月			○	△		
14	火			○	○	□	
15	水		3年後期中間テスト	○	○	□	
16	木			○	□	□	
17	金	長沼小学校公開研究会 給食あり		○	△		12:55
18	土						
19	日						
20	月			○	△	□	
21	火	全校行事(3・4校時 詳細は後ほどお知らせします)		○	○	□	
22	水	5年生学年レク	三者懇談会①	○	○	□	
23	木	勤労感謝の日					
24	金		SC 来校 三者懇談会②	○	○	□	
25	土						
26	日						
27	月	職員会議 諸費引落日	三者懇談会③ 諸費引落日	○	□	□	
28	火		三者懇談会④ テスト3日前部活停止	○	○	□	
29	水		三者懇談会⑤	○	○	□	
30	木	委員会③	三者懇談会⑥		○	□	13:25

もうすぐ冬がやってきます!!

10月も残すところわずかとなりましたが、初雪の報せが道内各地から届くようになってきました。日没時刻もすっかり早くなり、中学生が部活を終える頃は、もう真っ暗になっています。例年以上に暑かった夏の記憶が消えぬうちに、もう冬の足音が近づいてきています。例年、11月は交通事故が多い月でもあります。夕方、急に暗くなつた時や、雪が積もり始めてきた時に、状況の変化にドライバーも対応しきれず、思わぬ交通事故につながることが多いようです。今一度、登下校時の交通安全意識を高めるとともに、横断歩道など注意すべき箇所の確認を各家庭でもお声がけください。